

# Yeshúa y sus enseñanzas

## Vuestras tradiciones

*Mateo 15.- 1 Entonces se acercaron a Yesuha ciertos escribas y fariseos de Jerusalén, diciendo: 2 ¿Por qué tus discípulos quebrantan la tradición de los ancianos? Porque no se lavan las manos cuando comen pan...*

Entonces por un lado están las tribus de Israel mezcladas en el cristianismo, hundidas en el mundo pareciéndose a las naciones y por otro lado está la casa de Judá identificada con Jerusalén y mientras los cristianos se están hundiendo en el mar de las naciones, que dudaron y dejaron la fe, ¿Qué pasó con la casa de Judá? Vamos a ver;

¿Qué está haciendo la casa de Judá mientras las tribus de Israel están mezcladas entre las naciones en el cristianismo asimilándose entre las naciones? Están haciendo énfasis en las tradiciones;

*Mateo 15.- 3 Respondiendo él, les dijo: ¿Por qué también vosotros quebrantáis el mandamiento de Dios por vuestra tradición? 4 Porque Dios mandó diciendo: Honra a tu padre y a tu madre; y: El que maldiga al padre o a la madre, muera irremisiblemente. 5 Pero vosotros decís: Cualquiera que diga a su padre o a su madre: Es mi ofrenda a Dios todo aquello con que pudiera ayudarte, 6 ya no ha de honrar a su padre o a su madre. Así habéis invalidado el mandamiento de Dios por vuestra tradición. 7 Hipócritas, bien profetizó de vosotros Isaías, cuando dijo: 8 Este pueblo de labios me honra; Mas su corazón está lejos de mí. 9 Pues en vano me honran, Enseñando como doctrinas, mandamientos de hombres...*

¿Qué está haciendo la casa de Judá? La casa de Judá está aferrándose a tradiciones de hombres, éste es el tema de ésta enseñanza de Yesuha y para que entiendan de donde viene esto de lavarse las manos, de donde viene esa tradición y porqué Yeshúa les dice: **bien profetizó de vosotros Isaías, cuando dijo: 8 Este pueblo de labios me honra; Mas su corazón está lejos de mí.**

Aquí Yeshúa les menciona una de los errores que está cometiendo la casa de Judá, el error de la casa de Judá es que le dan más importancia a sus tradiciones que a la Palabra de Dios, ¿Cuál es el error de la casa de Israel entre las naciones? Que le dan más importancia al mundo y a la prosperidad y a la fiesta y a ser como los demás del mundo para tener una vida plena, es decir que la casa de Israel está queriendo ser como el mundo y la casa de Judá está queriendo ser tan diferente al mundo que está añadiendo una cantidad de mandamientos para hacerse totalmente separados al mundo, para ser totalmente diferentes, ellos se están yendo al otro extremo.

¿Por qué se escandalizan tanto de que no se hayan lavado las manos? Para que puedan entender mejor a que se estaban refiriendo estos escribas y fariseos, hay un libro que se llama "Shulján Aruj" (*recopilación de normas de conducta contenidas en la religión judía*). Éste es un libro muy importante en la tradición judía que es una recopilación de las leyes prácticas en la tradición sefardí, es un libro que fue compilado por un rabino llamado Yosef Caro (1488 – 1575), rabino de España, en éste libro él hizo como un resumen de todas las leyes y tradiciones y costumbres con las que debe vivir todo judío, todo aquel que sigue la fe judía debe seguir éste conjunto de costumbres, de observancias de la Toráh, ésta es la manera de observar o de vivir de la manera judía y para que no tengas que ir a buscar entre

volúmenes de libros de tradición oral, él en un libro hizo todo el resumen y en éste libro es como si tuvieras el manual de cómo vivir, desde que te levantas hasta que te duermes, qué hacer y desde que naces hasta que mueres, cómo vivir como judío en éste libro hay una referencia a éste tema del lavado de manos, que en hebreo se llama Netilat Yadayim (*Purificación de manos*). El problema no era porque estuvieran sucias, sino que el tema está aquí, veamos lo que dice:

### ***Netilat Yadayim para la comida: (Lavamiento de manos para comer)***

- *Antes de comer pan hay que proceder al ritual de lavado de manos llamado Netilat Yadayim, no se trata de una medida de higiene, sino de una importante ley de purificación espiritual, que se impone aún si se lavó anteriormente las manos con jabón...*

Es decir que aunque te hayas lavado las manos con jabón y estén perfectamente limpias, de todos modos tienes que hacer netilat yadayim porque de acuerdo a ésta costumbre, es por una cuestión espiritual que te vas a lavar las manos, continúa:

- *... Éste acto tiene una explicación muy profunda y efectuándolo según las reglas prescritas atrae una gran kedusha (santidad) y una gran berajá (Bendición)...*

Es decir que si haces correctamente el ritual vas a tener kedushá, que es santidad si te lavas bien las manos, continúa:

- *... El desprecio a ésta ley es considerado como una grave ofensa a la Toráh...*

Pero uno se pregunta ¿en qué parte de la Toráh ofendo si no realizo éste ritual de lavado de manos? Hay toda una explicación de porqué se da; continúa:

- *La obligación de todos incluyendo al hombre y mujeres, toda persona sinceramente religiosa debe cuidar que todos los miembros de su familia apliquen escrupulosamente éste precepto y que se acostumbren a él desde pequeños...*

¿Ustedes qué piensan? ¿Creen que lavarse las manos de una manera ceremonial pueda traer santidad? Considérenlo.

Vamos a ver de dónde viene ése concepto de santidad, lo primero que tiene que hacer todo judío de acuerdo a la tradición oral, al despertarse por la mañana es hacer netilat yadayim, es decir, no solo antes de comer sino al despertarse se tiene que hacer un lavamiento de manos y vamos a transcribir lo que dice éste libro del que les estoy hablando respecto al lavado de manos en la mañana:

- *“Como resultado del sueño nocturno que se aparenta en algo a la muerte, un espíritu de impureza (ruaj tumá) reside sobre las manos y solo se despega de ellas por medio de su lavado del modo prescrito; éstas nociones aunque muy complejas se están sin embargo a las implicaciones siguientes:*
- *Durante el sueño nocturno el hombre que vive en estado de no creación espiritual es forzosamente invadido por el ruaj tumá apenas se despierta y se prepara a*

**actuar de nuevo el ruaj tumá le abandona pero se pega sin embargo todavía en las manos...**

Como que un espíritu de impureza en la noche cuando estas dormido viene sobre ti y en la mañana te despiertas y como que se va pero todavía se queda un poco en la manos y sigue el texto:

- **... se pega todavía en las manos puesto que la fuerza de ejecución de la acción de la cual no existía durante la noche, sólo el lavado de manos netilat yadayim efectuado exactamente del modo prescrito tiene el poder de hacer desaparecer ésa impureza...**

Esto es lo que está escrito en el libro “Shuljan Aruj” y con esto ´ podemos entender la razón por la cual se escandalizaron con Yeshúa de que sus discípulos no estaban llevando a cabo ésta costumbre que muy probablemente data de tiempos de Babilonia en el exilio y aunque hay bases en la Toráh que habla de lavamientos, pero es diferente porque en el caso de los lavamientos que hacían los sacerdotes, éstos lavamientos se llevaban a cabo después de los sacrificios que se hacían, se lavaban las manos etc. pero aquí se está hablando de otra cosa, del lavamiento antes de comer.

Se consideró tan importante hacer el lavamiento de manos que se llegó a decir que si tú no te lavas correctamente las manos entonces un espíritu de impureza reside sobre ti, entonces eso es lo que le están cuestionando a Yeshúa y vamos a ver de qué manera les contesta:

*Respondiendo él, les dijo: ¿Por qué también vosotros quebrantáis el mandamiento de Dios por vuestra tradición? 4 Porque Dios mandó diciendo: Honra a tu padre y a tu madre; y: El que maldiga al padre o a la madre, muera irremisiblemente. Pero vosotros decís: Cualquiera que diga a su padre o a su madre: Es mi ofrenda a Dios todo aquello con que pudiera ayudarte, 6 ya no ha de honrar a su padre o a su madre. Así habéis invalidado el mandamiento de Dios por vuestra tradición. 7 Hipócritas, bien profetizó de vosotros Isaías, cuando dijo: 8 Este pueblo de labios me honra; Mas su corazón está lejos de mí. 9 Pues en vano me honran, Enseñando como doctrinas, mandamientos de hombres...*

**Primero:** ¿por qué no tenemos que aceptar las tradiciones? Porque ellas no son palabras del señor, aquí nos lo dice muy claro, las tradiciones siempre y cuando no estén escritas en la Toráh o en el Tanaj no son palabras del señor ¿qué quiere decir? Que son tradiciones hechas por los hombres para poner un cerco, o una baranda, o porque alguien se le ocurrió, y después se siguió haciendo esa tradición, tengo que hacer un énfasis que no todas las tradiciones van en contra de la palabra del señor, pero todas aquellas que no estén de acuerdo las tenemos que desechar porque si no nos convertimos en hipócritas, como él dijo el señor a estos fariseos y escribas.

**Segundo:** ¿por qué la religiosidad es vana? Porque las cosas que se hacen para el señor no se hacen de corazón sino simplemente por costumbre en la mayoría de los casos, y si no por tradición, entonces es cuando lo que hacemos no nos aporta nada sino todo lo contrario nos aparta de la fe verdadera que es creer en el señor con todo nuestro corazón y adorarle en espíritu y verdad. Por eso el cumplir los mandamientos del señor es una delicia, son para acercarnos cada día más al señor. Amén